



Fachschaftsrat Mathe-Physik

Sitzungsprotokoll vom 11.12.2024

Stellvertreter sind gelistet nach Reihenfolge des Wahlergebnis.

: *abwesend* : *anwesend* : *anwesend und stimmberechtigt*

Anwesende FSR-Mitglieder

- | | | |
|---|--|--|
| <input type="checkbox"/> Moritz Olbrich | <input type="checkbox"/> Turan Kiyani | <input checked="" type="checkbox"/> Alex Schiffer |
| <input type="checkbox"/> Leonie Herrmann | <input checked="" type="checkbox"/> Ticia Dreydemy | <input checked="" type="checkbox"/> Olivia Benstem |
| <input checked="" type="checkbox"/> Erik Audorf | <input type="checkbox"/> Richard Reimann | <input checked="" type="checkbox"/> Pia Suhm |
| <input type="checkbox"/> Rico Linke | <input checked="" type="checkbox"/> Linda Rautmann | <input type="checkbox"/> Frederic Stephan |

Anwesende Stellvertreter

- Fabian Mattig
- Kyra Peikert
- Nick Günther
- Nele Eggers
- Nik Krzyzaniak
- Nici Scheel

Anwesende Assoziierte

- | | | |
|--|--|---|
| <input type="checkbox"/> Erik Albrecht | <input checked="" type="checkbox"/> Sophia Dahm | <input checked="" type="checkbox"/> Moritz Koch |
| <input type="checkbox"/> Zoë Kaffarnik | <input checked="" type="checkbox"/> Kai-Uwe Müller Monllau | <input type="checkbox"/> Jasper Kluge |
| <input type="checkbox"/> Moritz Itzerott | <input type="checkbox"/> Josefin Gernoth | |
| <input type="checkbox"/> Alex Faber | <input type="checkbox"/> Sophie Heller | |

Gäste

Dennys Gahrman

Sitzungsleitung: Alex

Protokollierende: Linda, Nici

Abstimmungen: (Dafür/Dagegen/Enthaltung)

Beginn der Sitzung um 16:11 Uhr

Tagesordnung

- TOP 0: Nächste Sitzung (16:12 Uhr)
- TOP 1: Altes Protokoll (16:13 Uhr)
- TOP 2: Alte Aufgaben (16:14 Uhr)
- TOP 3: Organisatorisches (16:15 Uhr)
- TOP 4: Finanzbeschlüsse (16:17 Uhr)
- TOP 5: Post und Mails (16:19 Uhr)
- TOP 6: Hochschulpolitik (16:25 Uhr)
- TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (16:40 Uhr)
- TOP 8: JahrgangssprecherInnen (16:50 Uhr)
- TOP 9: Sonstiges (17:08 Uhr)
- TOP 10: Feedback zur Sitzung (17:41 Uhr)
- Verschobene TOPs

TOP 0: Nächste Sitzung

In letzter Sitzung festgelegt: Die nächste Sitzung findet am Mittwoch, den **18.12.2024** im Physikhaus statt. Die übernächste Sitzung findet am Mittwoch, den **08.01.2025** im Physikhaus statt.

TOP 1: Altes Protokoll vom 05.12.2024

Protokollierende: Ticia, Alex S.

Nele hatte angemerkt, dass der volle Name der Person im CC von der Mail zu den abgerissenen Flyern vielleicht nicht im Protokoll festgehalten werden muss, wenn es sich nur um eine Privatperson und keine Person im offiziellen awareness Amtöder so handelt. Wurde das diskutiert? Weil mein Kommentar auch noch random im Protokoll steht.

Anmerkung von Nici, Die Mail wurde in der Sitzung vom 27.11.2024 bereits behandelt und wurde deshalb in der Sitzung vom 05.12.2024 übersprungen. Die Mail wurde leider aber nicht aus dem Protokoll entfernt, kann nachgeholt werden. - Wird nachgeholt

TOP 2: Alte Aufgaben

- Mail zur Winterfeier an Prof. Feldmeier, damit die Profs Bescheid wissen. Ist das passiert?
- Nein. Ticia liest über den Draft drüber.

TOP 3: Organisatorisches

Winterfeier

- Fortschritte ?

- Bewerben in Discord/Webseite/Rundmail ?
- Ein Seminarraum ist immer noch belegt, aber es ist nie jemand da.
- Flyer hängen, von denen im Forum können gerne noch mehr aufgehangen werden.
- Es fehlen noch Discord und Rundmail (?) Werbung.
- Schichtplan wird Moritz demnächst teilen
- Einkauf wird nächste Woche gemacht

TOP 4: Finanzbeschlüsse

Es sind sechs ordentliche Mitglieder anwesend. Es ersetzen fehlende Mitglieder in Reihenfolge: Nick Günther, Nik Krzyzaniak, Nici Scheel. Damit sind wir beschlussfähig.

TOP 5: Post und Mails

Post

Keine Post im Physikhaus und keine Post im Mathehaus.

Mails

08.12. - Vortrag S. Rahmstorf "Modern Global Warming and the Climate Debate"

- Prof Feldmeier teilt Vortragsankündigungen der Reihe "Institute's Climate & Sustainability Lecture Series". Jeden Dienstag
- Prof. Rahmstorf war diesen Dienstag
- nächsten Dienstag 17.12. 16:15 - 17:45 at Campus Golm, in Haus 25, Vorlesungssaal F0.01 (zumindest war hier diese Woche) oder online. Prof. André Kleinriders über „Health, nutrition and climate change“.
- Liv teilt das auf Discord.

09.12. - Talk by B. Friedrich on Bayesian Chemotaxis on Friday 13th

- Thema "Bayesian chemotaxis: Information theory of chemotaxis agents combining spatial and temporal gradient-sensing" im Colloquium für Complex and Biological Systems
- Raum 2.28.0.108., Uhrzeit steht da irgendwie nirgendwo
- Liv teilt das sehr gerne auf Discord.

10.12. - Einladung eurer Fachschaft zu "HPI Showdown - the Pokerbot Competition at HPI"

- "Get ready to showcase your strategic thinking and coding skills, and win BIG! Participate in the inaugural HPI Showdown - a brand-new poker bot competition at HPI."
- mehr infos in Mail
- Nick geht da hin.
- Liv teilt auch dies sehr gerne auf Discord.

10.12. - Re: [FSR MaPhy] [VeFa] Einladung: Runder Tisch Awareness Studentische SV

- Es kann noch nicht auf die Mails zugegriffen werden. Erneute Anmeldung zum Runden Tisch

nötig bis heute 12Uhr! (vielleicht auch früher. Ich bin nicht ganz sicher, ob die Mail einen Tag im Verteiler auf Genehmigung wartete)

- Ist schon durch, war am 9.12.2024

10.12. - Re: [FSR MaPhy] Angebot zum Austausch

- Top 6, Hochschulpolitik

10.12. - Studienkommission MINTRO - Orientierungsstudium - studentische Mitglieder gesucht!

- "die Universität Potsdam und wir als Mathematisch-Naturwissenschaftliche Fakultät wollen das MINTRO-Orientierungsstudium zum Sommersemester 2027 einführen. In diesem eigenständigen Studiengang sollen die grundständigen Bachelorstudiengänge unserer Fakultät um ein vorangestelltes Orientierungssemester ergänzt werden. Die Studierenden sollen in diesem vorangestellten Semester in Einführungsmodulen der verschiedenen Fächer in den verschiedenen Fachbereichen der Fakultät erste Erfahrungen sammeln und universitäre Strukturen kennenlernen."
- Es wird eine Kommission aufgestellt, um das ganze weiter zu organisieren. Es wird jetzt auch nach studentischen ReferentInnen gesucht. Gibt es hier interessierte Leute oder kennen wir jemanden?
- da steht nichts zum Arbeitsaufwand. Am besten dann bei Arne Aljoscha Pfennig rückfragen
- Interessierte melden sich.

TOP 6: Hochschulpolitik

Dennys

- Es gibt Paper mit Aufgabenkatalog zu Studiumseingangsphase.
- Konsens: "Studierende sind alle zu doof."
- Initiative der FSRs starten, Befragung welche Aufgaben und Themen tatsächlich relevant zum Studienstart sind. Was können die Studierenden eigentlich?
- Wäre im Format einer Email mit Link zu einer Umfrage.
- Wir müssten eine vorbereitete Email mit den Studierenden und den anderen FSRs von MAtNat Fakultäten teilen.
- Teilen über Zapf-Austauschgruppe auf signal, veFa Mail Verteiler und unseren verteiler.

Treffen mit AStA-Vorstand

- Leo Radloff hat sich gemeldet, er und Zoe Caspary wollen sich 18.12. 16:00 mit uns treffen
- Sie schlagen im AStA-Büro vor
- Leo fragt nach Themenliste, damit ggf. noch weitere ReferentInnen dazu geholt werden können
- Wir würden das Treffen gerne hier veranstalten.
- Themenliste wird besprochen. Alle gerne noch mal bis Freitag über weitere Themen nachdenken.
- Nick, Liv, Sophia und Fried würden da sein wollen. Weitere Freiwillige können sich gerne melden. Alex würde protokollieren.

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit

Löschung unseres Twitter/X Account

- Wollen wir unsren FSR-MaPhy Account auf Twitter/X löschen ?
- Logindaten sind mittlerweile vorhanden.
- Meinungsbild (11/0/2)

Rundmail

- Moritz würde noch eine Rundmail machen und dann das Amt abgeben. Wir müssten ihm aber eine Sammlung an Themen geben.
- Marinus Wettbewerb, Winterfeier, Dennys Thema.

TOP 8: JahrgangssprecherInnen

Prof. Paycha Treffen

- Gespräch mit Erstis dieses Studienganges ergab, dass das Problem der Mathe I Vorlesung nicht nur an Prof. Paycha liegt, sondern auch am Verhalten der aktuellen Erstis.
- Es gab eine Zwischenevaluation, manche Kommentare der Erstis waren alles andere als konstruktiv.
- Idee: Treffen von uns mit Prof. Paycha **allein**. Sie nach ihrer Sichtweise und Erfahrung fragen. Dann ein Treffen mit den Erstis und Prof. Paycha in der Art des Lehramtlertreffens veranstalten. Für konstruktive Kritik und ein konstruktives Gespräch. Jan Metzger hat sich als Mediator angeboten.
- Ach Möglichkeiten: Frust-Cafe!!! Nicht als Echo-Chamber sondern als Beratung und Unterstützung.
- Ticia und Linda suchen morgen ein Gespräch (danke <3)

TOP 9: Sonstiges

Dauertop: Institutsnazi

- Flyer und Sticker im 2. Stock (vgl. Email aus der Sitzung vom 27.11.) sind wieder verschwunden
- Solche Vorfälle sollten den Gleichstellungsbeauftragten gemeldet werden.

Meinungsbild zu ???

- Aufteilung Exphy zwischen Lehramt und ...anderen... Studierenden.
- Gespräch über die Meinungen.
-

Ernennung von Nik für das Awareness Team

- Abstimmung: (9/0/0)
- Nik ist Mitglied des Awareness Teams, herzlichen Glückwunsch.

Sophia hat einen Text-Preset zur Gridsearch bzgl. des Institunazis

- Falls benötigt bei Sophia melden.

TOP 10: Feedback zur Sitzung

- Dennys ist überzeugt von uns.
- Jaiser ist toll!!! Frank Jaiser mein Löwe, mein Bär.

Verschobene TOPs